

CERET

# Les petits Cérétans à l'école de la forêt

Hier, à Vives, les élèves de l'école du Pont ont assisté à la levée du liège organisée en amont du colloque international Vivexpo, qui se tiendra vendredi autour du thème du changement climatique.

Le liège n'aura plus de secret pour les élèves de l'école du Pont. En effet, hier matin, deux classes de CP et CE1 se sont rendues dans la forêt non loin de Vives, pour s'initier à la récolte de la fameuse écorce. Organisée dans le cadre du projet *A l'école de la forêt* chapeauté par l'association IF, cette sortie coïncidait également avec le lancement de l'édition 2010 de Vivexpo, dont le colloque international de vendredi constituera le principal temps fort (voir encadré).

## L'intérêt écologique

Ce qu'ont appris les écoliers lors de cette sortie? Ils ont pu tout d'abord se rendre compte de l'intérêt présenté par le liège en ce qui concerne la prévention des feux de forêt. "Il y a eu un incendie ici même en 1986. Et pourtant, même s'il reste encore des traces, les arbres sont restés vivants, car le liège les a protégés", explique l'animatrice de l'association IF, Joëlle Landais. "Quelques semaines après le passage des flammes, les bourgeons qui étaient protégés par l'écorce se sont repartis. Au bout d'un mois, les premières pousses sont sorties et, avec les années, la forêt a repris presque le même aspect qu'avant l'incendie", raconte le directeur de



Les élèves de l'école du Pont ont apprécié leur sortie en forêt, instructive et ludique. Photos A.A.

l'institut méditerranéen du liège, Renaud Piazzetta.

## 64 ans de maturation

Lors de leur escapade, les petits Cérétans ont également pu constater que le liège avait besoin de temps pour mûrir. Ainsi, l'écorce prélevée hier pour la première fois sur des arbres d'une quarantaine d'années n'aurait pu servir qu'à fabriquer des matériaux d'isolation. Ce qui ne sera pas le cas ici, car aucune usine de traitement n'est implantée à

proximité. Le liège sera donc laissé à la forêt. La deuxième levée ne pourra avoir lieu sur les mêmes arbres que dans une douzaine d'années. Cette récolte-là pourra déjà servir à faire des bouchons. "Mais il y aura encore beaucoup de déchets", souligne Renaud Piazzetta.

En effet, pour recueillir un liège de qualité satisfaisante, il faudra attendre la troisième levée, qui se déroulera dans environ vingt-quatre ans... Comme quoi, à l'instar des bouteilles de vin qu'il servira à boucher, le liège se bonifie avec l'âge. **Arnaud Andreu**

## Vivexpo fête ses vingt ans!

Manifestation bisannuelle, Vivexpo est sur le point de fêter, dans le même temps, sa dixième édition et ses vingt ans d'existence. Avec, en point d'orgue, le colloque international sur *Le chêne liège et le changement climatique* qui se déroulera ce vendredi. Tout le programme de la journée.

9 h 30, salle polyvalente. Conférence débat sur le thème *Le changement climatique et son impact sur les suberaies* animée par le journaliste de France 3 sud, Thierry Valero (entrée libre).

17 h, salle del Siure. Vernissa-

ge des expositions du peintre Llorenç Danés et du sculpteur José Lluís.

17 h 30, place Oms. Remise des prix du 8<sup>e</sup> concours des vieux vins doux naturels et ventes aux enchères des crus présentés dans son cadre. En partenariat avec le Comité interprofessionnel des vins du Roussillon et l'association *Connaissance vins et terroir*.

20 h, salle polyvalente. Dîner officiel animé par l'imitateur du cabaret parisien *Le Don Camillo*, Franck Brun (sur réservation, 39 euros).



Les élèves ont pu se rendre compte de l'intérêt du liège.